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Abandono y lluvias
generan hundimiento de

tumbas en el Panteón
Municipal

- Muchas tumbas resultaron dañadas durante lluvias de noviembre de
2019 y no han sido rehabilitadas.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de septiembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Como consecuencia de las intensas lluvias y la falta de escombro para compactar la tierra en
una tumba, a diario se generan hundimientos y hasta socavones en el Panteón Municipal San
Carlos.

Esta situación ha generado molestia entre los usuarios de este espacio que piensan que se
trata de resultados de trabajos mal hechos que hace el personal del cementerio. Así lo han
externado en quejas hechas vía Facebook.

Al respecto, el administrador del Panteón, José Luis Carmona Martínez, dijo que en algunos
casos esos hundimientos y socavones son atendidos por el personal que los repara con
ladrillos y escombro que se va generando al reutilizar alguna tumba, sin embargo por la
gravedad, sí tiene que intervenir el propietario del espacio. En este sentido lamentó que
muchos no arreglan la tumba de sus familiares y los han dejado en el abandono.

Como muestra de esto, agregó que muchas tumbas que sufrieron daños en las lluvias del
1 de noviembre del año pasado siguen sin repararse, eso se debe a que a los propietarios no
les interesa, ni siquiera se acercan a la administración.

Añadió que en el Panteón Municipal San Carlos hay registradas alrededor de 10 mil
tumbas, y muchas no han sido rehabilitadas por sus propietarios, por lo que la afectación
aumenta con el paso de los meses, así como por las inclemencias del tiempo.

Tumbas que sufrieron daños en las lluvias del 1 de noviembre del año pasado siguen sin
repararse, eso se debe a que a los propietarios no les interesa.

No existen títulos de propiedad de la
Presidencia Municipal, Mercado

Melchor Ocampo y Jardín Central
- Sindicatura inicia juicio para dar tener certeza jurídica de estos bienes inmuebles

Los terrenos donde se encuentran la Presidencia Municipal, el Mercado Melchor Ocampo y el
Jardín Central carecen de un título de propiedad.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de
septiembre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Los terrenos donde se
encuentran la Presidencia Municipal, el
Mercado Melchor Ocampo y el Jardín
Central no tienen certeza legal, esto es
que carecen de un título de propiedad.

«Todo mundo sabe que son del
Ayuntamiento pero no contamos con un
título de propiedad, únicamente tenemos

un historial catastral que no da certeza
como tal», expresó en entrevista la Síndico
Municipal, Myrna Merlos Allyón.

En este sentido, expuso que en esta
misma situación se encuentran varios
terrenos, por lo que se pretende
regularizarlos. Por el momento ya se
interpuso una demanda de diligencia vía
perpetua para obtener el título de los
terrenos en donde se encuentra en Palacio

Municipal, el mercado y el Jardín. La
emergencia sanitaria lo había detenido
algunos meses pero se ha retomado el
tema y ya se comienzan a ver resultados
claros.

Como síndico, reconoció que una de
sus facultades es tener en orden las
propiedades del municipio y se trabaja para

lograr esto.
«No me interesa saber porque no lo

hicieron las administraciones anteriores,
sino que se tiene que hacer», explicó.

Merlos Allyón, señaló que esta acción
que emprendió ha generado ciertas
confusiones en locatarios del mercado, ya
que de forma errónea piensan que el
Ayuntamiento quiere tener el titulo para
sacarlos de ahí, pero no es así, por el
contrario al regularizar este predio, hay
condiciones de que se les pueda otorgar
en comodato a cada locatario o hacerles
una sucesión.

«Como síndico es mi facultad y mi
obligación regularizar esos predios que
sean propiedad del Ayuntamiento», insistió.
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·       Los Topes de Gastos de Campaña buscan generar equidad en la contienda

Quitan 32 mdp a Programa de
violencia contra mujeres

Escrito por Anayeli García Martínez 10 septiembre, 2020

Ciudad de México. A pesar de que la
violencia contra las mujeres se mantiene en
México, la Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP) propuso a la Cámara de
Diputados dar 300.2 millones de pesos (mdp)
para atender esta problemática, es decir, 32
mdp menos de lo que el Legislativo autorizó
para ejercer en 2020.

En 2019 las y los diputados acordaron
presupuestar 332 millones 432 mil 572 pesos
para el programa «Promover la atención y
prevención de la violencia contra las mujeres»,
que opera la Comisión Nacional para Prevenir
y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres
(Conavim); sin embargo, al primer trimestre de
este año Hacienda decidió recortar 9.6 por

ciento de su presupuesto.
Al no ser suficiente la modificación y en

medio de la crisis económica generada por la
pandemia de COVID-19, en el segundo
trimestre de 2020 la dependencia realizó otro
ajuste, esta vez de 19.5 por ciento, por lo que
este programa quedó en 241.2 mdp.  El recorte
afectó los subsidios que reciben los estados
para atender la violencia contra las mujeres,
como se dio a conocer en julio pasado.

Ahora, en la propuesta de gasto para 2021,
Hacienda propuso mantener el programa en
300.2 mdp, recursos con los que se planean
acciones de coadyuvancia para las
declaratorias de Alerta de Violencia de Género,
se dan subsidios a los estados con Alerta y

para el funcionamiento de los 48 Centros de
Justicia para las Mujeres que hay en el país.

Proponen recursos para Refugios
Otro de los programas que este año fueron

afectados por la política de austeridad del
gobierno federal y que mantienen un
presupuesto a la baja para 2021 es el de
Refugios para atender a mujeres víctimas de
violencia y a sus hijas e hijos, el cual estaba
dentro del Programa de Salud Sexual y
Reproductiva, de la Secretaría de Salud (Ss).

En el actual proyecto de presupuesto
Hacienda proyectó 405 mdp para los Refugios,
la misma cantidad que se asignó para este año.
La diferencia, es que a mitad de este 2021
Hacienda quitó 57 por ciento de estos
subsidios que estaban en manos del Centro
Nacional de Equidad de Género y Salud
Reproductiva, de la Ss.

Para el siguiente año este programa —que
en un primer momento, en marzo, el gobierno
mexicano consideró prioritario durante la
pandemia de COVID-19— estará a cargo de la
Secretaría de Bienestar, por medio del Instituto
Nacional de Desarrollo Social (Indesol), un
cambio que se anunció desde el pasado 18 de
febrero.

Es de recordar que la Red Nacional de
Refugios informó que hasta agosto el
organismo encabezado por Arturo Herrera aún
no autorizaba liberar la segunda ministración
de recursos aprobados para los centros de
protección, quienes presentaron proyectos en
julio como requisito para poder acceder a estos
montos.

Casas de la Mujer Indígena y Afromexicana

Los programas para la igualdad afectados
por los recortes de este año se encuentran en
el Anexo 13 del proyecto de presupuesto,
donde también se incluyó el Programa de
Derechos Indígenas, a cargo del Instituto
Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI). En
2020 este programa recibió 85.5 mdp, pero al
primer semestre del año Hacienda le aumentó
14 por ciento de sus recursos y quedó en 97.5
mdp. Sin embargo, en la propuesta de este
año el programa desaparece.

Por medio de este programa se destinaban
recursos para las 35 Casas de la Mujer
Indígena y Afromexicana (Cami), centros
donde se brinda atención a la salud sexual y
reproductiva y a mujeres víctimas de
violencias de género. En abril pasado la Red
Nacional de las Cami denunció que ante la
pandemia y la saturación de hospitales en
zonas rurales y marginadas, aumentó la
demanda de sus servicios, sin recibir recursos
para continuar su trabajo.

Después de la denuncia, el 13 de julio de
2020, en reunión virtual entre la Red Nacional
de las Cami y funcionarios del Instituto
Nacional de Pueblos Indígenas y de la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, se
notificó la ampliación de 8 mdp para estos 35
centros de atención indígena. Aunque para
2021 desaparecerá el programa por medio del
cual se les otorgaban recursos, también se crea
el Programa para el Bienestar de los Pueblos
Indígenas y Afroamericano con una
asignación prevista de 171.2 mdp

A pesar de que se crea un nuevo programa
para la igualdad de género en las comunidades
indígenas, este tendrá recursos mínimos en
comparación con los dos programas que hubo
este año: el de Derechos de los Pueblos
Indígenas y el de Fortalecimiento económico
de los Pueblos y Comunidades Indígenas,
entre ambos se destinó 522.1 mdp para sus
objetivos.

Morelia, Michoacán a 11 de septiembre de
2020.- El Consejo General del Instituto
Electoral de Michoacán (IEM), aprobó por
unanimidad los topes máximos de gastos de
campaña para la Gubernatura, Diputaciones y
Ayuntamientos, correspondientes al Proceso
Electoral Local 2020-2021.

Los topes de gasto de campañas fueron
determinados conforme al Código Electoral del
Estado de Michoacán, es de mencionar que
son topes máximos, por lo que los partidos
políticos pueden o no hacer efectivo ese
monto, asimismo el incremento al tope de
campaña respecto del proceso electoral
anterior fue mínimo, que representa el .0656%
respecto del Proceso Electoral anterior.

De esta manera, para la Gubernatura del
Estado de Michoacán el tope máximo de
campaña será de 48 millones 431 mil 363 pesos.
En el caso de diputaciones locales, el tope
máximo de gastos de campaña para el total de
distritos será 37 millones 621 mil 676 pesos,
para el caso de ayuntamientos, el tope máximo
de campaña para el total de municipios será
de 37 millones 399 mil 172 pesos.

Asimismo las Consejeras, Consejeros, así
como Representantes de Partidos Político,
coincidieron en valorar una propuesta a la
normativa electoral para próximos procesos
electorales, respecto de la disminución del
tope de gasto de campaña, ya que las
condiciones en el Estado requieren mayor
sensibilidad en el tema.

Al respecto, la consejera Araceli Gutiérrez

contienda electoral, en lo relativo a los gastos
que realizarán los partidos políticos, sus
militantes, candidatos y simpatizantes, para la
obtención del voto durante el proceso
electoral”, afirmó la Consejera Electoral

En su intervención la consejera Carol
Berenice Arellano Rangel hizo énfasis en la
oportunidad que abre la aprobación de topes
de gasto de campaña para que los Partidos
Políticos sean transparentes, “Es de resaltar
que el dinero no será empelado de manera
discrecional, ya que hay reglas para
emplearlo”. Afirmó la Consejera Electoral.

La Consejera Viridiana Villaseñor Aguirre
explicó los dos elementos que se utilizaron
para llegar al resultado de tope máximo de gasto
de campaña, dijo “debemos tener como
referencia el tope utilizado en la elección
anterior de que se trate, y el segundo  elemento
es el factor de actualización de la UMA, que
para el 2021 será de 1.0656%.

Por su parte el Consejero Presidente
Ignacio Hurtado Gómez señaló qué, los montos
establecidos son topes y buscan generar
equidad en la contienda electoral, asimismo
invitó a los actores políticos a refrendar su
compromiso con la transparencia y rendición
de cuentas como un elemento básico de
nuestra democracia.

En otro punto del orden del día, se aprobó
por unanimidad la designación de la instancia
interna responsable de coordinar el desarrollo
de las actividades del Programa de Resultados
Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso
Electoral 2020-2021.

La Consejera Viridiana Villaseñor Aguirre,
Presidenta de la Comisión de Organización
Electoral explicó la configuración de los
conteos rápidos y la certeza que generan ya
que incrementan su importancia en la medida
en la que se ha fortalecido el pluralismo y la
competitividad en las contiendas.

El recorte afectó los subsidios que reciben los estados para atender la violencia contra las
mujeres, como se dio a conocer en julio pasado.

Cortés, presidenta de la Comisión de
Administración, Prerrogativas y Partidos
Políticos, destacó que, el IEM fija los topes
máximos de gastos de campaña a través de

una fórmula establecida en la ley y no por
criterios de la propia autoridad.

“Con el establecimiento de estos topes se
busca generar condiciones de equidad en la

Candidatos a gobernador podrán
gastar hasta 48 mdp en campaña: IEM
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Educación a distancia no puede
aplicarse en la Educación Especial:

Maestra
- En el caso del CAM se trabaja en horarios escalonados y asisten en pequeños grupos

Hermila Gómez Maya, Maestra de Educación para el Trabajo en el CAM, dijo que se ha optado
por hacer horarios escalonados para seguir trabajando, ya que este sector no se puede descuidar,
tienen 63 alumnos.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de
septiembre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Para la educación
normal, el arranque del ciclo escolar a
distancia y las clases virtuales han
significado un enorme reto tanto para
maestros como para padres de familia, y
también para alumnos.

En todos los casos desde el nivel
básico, medio superior y superior las
clases son mediante la televisión,
plataformas digitales y hasta mediante
aplicaciones como whatssap. La idea es
evitar cualquier contacto físico para que
no se algún contagio con el virus del Covid
19.

Sin embargo, esta nueva forma de
educación no puede darse de la misma
forma en la educación especial, donde los

alumnos con alguna limitación física tienen
que ser dirigidos en persona por su
maestro para que se dé el proceso de
enseñanza aprendizaje.

En entrevista, Hermila Gómez Maya,
Maestra de Educación para el Trabajo en
el Centro de Atención Múltiple (CAM),
que se encuentra en Las Rosas, dijo que
se ha optado por hacer horarios
escalonados para seguir trabajando, ya que
este sector no se puede descuidar.

Las clases comenzaron pero no asisten
todos los días todos los grupos, se han
turnado para trabajar.

Aseguró que en todo momento se
respetan las medidas sanitarias, algo que
ha sido una ventaja para ellos, es que en
cada grupo el número de alumnos es
limitado. Es así que trabajan, dirigiendo a
los alumnos para que aprendan lo que les
corresponde, de acuerdo al nivel en el que
se encuentran.

En el Centro de Atención Múltiple se
brinda educación preescolar, primaria,
secundaria y formación para el trabajo,
actualmente tiene 63 alumnos divididos en
18 grupos.

En Zitácuaro, reitera Valentín
Rodríguez su aspiración a la
candidatura por Michoacán

-Es exitoso productor y exportador de aguacate, dos veces alcalde de
Tacámbaro y diputado local

Precisó que conoce las necesidades de las
regiones de la entidad, todo se basa en
demandas como: el empleo, seguridad,
desarrollo y sobre todo educación.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de
septiembre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Durante su visita a
Zitácuaro, el empresario aguacatero
Valentín Rodríguez Gutiérrez, reiteró
aspirar a ser candidato a la Gubernatura
de Michoacán por su partido, el PRI, o
por alguna alianza.

Cabe mencionar que fue Presidente
Municipal en dos ocasiones de
Tacámbaro, Diputado Local, y con apoyo
de empresarios del extranjero está por
arrancar un proyecto de una escuela
modelo de educación primaria «Josefa
Ortiz de Domínguez», en dónde se
pretende dar educación integral a casi 400
alumnos. También desde hace varios años
ha logrado consolidar su actividad de
empresario en el aguacate donde ha
generado gran cantidad de empleos, es

impulsor en la exportación de este fruto.
Aunque reconoció que no son los tiempos, espera que sea tomado en cuenta por

el partido en el que milita y sea mediante una alianza. «Sé que tengo posibilidades
porque soy el mejor, quiero que la gente me conozca, lo que hago y lo que quiero
hacer, por eso hemos estado recorriendo el Estado», expresó.

Durante su encuentro con representantes de los medios de comunicación, precisó
que conoce las necesidades de las diferentes regiones de la entidad, ya que todo se
basa en demandas como: el empleo, seguridad, desarrollo y sobre todo educación, en
dónde se debe incidir.

Recalcó que debido a que no depende de algún presupuesto público ya que tiene
un capital sólido por su trabajo en el sector agropecuario, no tiene ningún interés de
su parte en la búsqueda de poder y dinero.

A muchos años de su experiencia en el ámbito público, dijo que las circunstancias
han cambiado pero está consciente que hoy más que nunca los ciudadanos en general
están hartos de todos los partidos políticos, por lo que no ser político es una ventaja en
estos tiempos tan complicados.

Se exhibe la historia del
transporte público de

pasajeros en la Biblioteca
Virtual de Zitácuaro.

 -21 imágenes en gran formato muestran la evolución del transporte de
pasajeros

 H. Zitácuaro Mich. a 09 de septiembre de 2020. Con el propósito de ofrecer una visión más
clara de lo que ha sido la historia del transporte de pasajeros en el municipio de Zitácuaro, la
Biblioteca Virtual de Zitácuaro a cargo del Maestro Tayde González Arias, cuenta con la
exposición denominada «Historia del transporte de pasajeros en Zitácuaro».

La exposición se puede presenciar de manera personal, cuidando todos los protocolos de
sanidad en especial usando gel antibacterial y portado cubrebocas en un horario de lunes a
viernes de 8 de la mañana a 3 de la tarde, sin costo y para todo el público.

El material está integrado por 21 obras que datan desde la primera central de autobuses
que se encontraba en la Avenida Revolución hasta la inaugurada en 1994. La actividad se da
gracias a la vinculación estrecha de esta dependencia municipal con la terminal de autobuses
de Zitácuaro cuya gerente es la C.P. Teresa Álvarez González, pues se encuentran en préstamo
esperando que más personas puedan conocer el camino transcurrido hasta las condiciones
actuales de ese lugar.

El Maestro Tayde González Arias, hace la invitación para visitar la exposición misma que
se integra a la de Giuliano Palicca, sobre La Piedad, indicando que hasta el próximo 22 de
octubre estarán en este lugar.
 

La Biblioteca Virtual de Zitácuaro a cargo del Maestro Tayde González Arias, cuenta con la
exposición denominada «Historia del transporte de pasajeros en Zitácuaro», abierta a todo
público.
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El GPPRD rinde su Segundo Informe
de Labores y refrenda su compromiso

con Michoacán 

Los diputados del PRD,  impulsaron propuestas en materia de desarrollo social; por la protección
al medio ambiente; para la generación de empleos; por el fortalecimiento del desarrollo
económico, y para promover la participación ciudadana.

· Han presentado 197 iniciativas, de las que 58 ya han sido aprobadas

Comprometidos con la transparencia y
rendición de cuentas, la y los diputados que
integran el Grupo Parlamentario del PRD en la
LXXIV Legislatura de Michoacán este día
presentaron su Segundo Informe de Labores
Legislativas, en el que refrendaron su
compromiso de seguir construyendo e
impulsando propuestas y acciones en
beneficio de la población y destacaron que
han presentado 197 iniciativas, de las que 58
ya han sido aprobadas, además de que en las
comisiones de las que forman parte se han
dictaminado 577 asuntos y 116 acuerdos.

El coordinador Antonio Soto Sánchez y
los integrantes de la bancada, Araceli Saucedo
Reyes, Octavio Ocampo Córdova, Humberto
González Villagómez, Norberto Antonio
Martínez Soto y Ángel Custodio Virrueta
García este día rindieron su informe, en el que
también convocaron a la unidad y
construcción de acuerdos con las distintas
fuerzas políticas, con el fin de sumar y apoyar
a la población con mayor fuerza en esta crisis

sanitaria y económica que se vive en nuestro
país por el Covid-19.

Durante el segundo año de Labores
Legislativas, como representantes populares,
han aportado a la creación de un marco jurídico
democrático fortalecido y acorde a las
necesidades actuales, con el cual se otorgue
al pueblo de Michoacán, herramientas
jurídicas que contribuyan a impulsar su pleno
desarrollo social, económico y político, más
ante los momentos difíciles que se viven por
la contingencia sanitaria y económica que se
vive en nuestro país.

Gracias al trabajo de los diputados del PRD
se ha logrado concretar reformas en materia
de salud, turismo, campo, desarrollo social,
justicia, seguridad, y por la defensa de las
mujeres y la protección de las niñas y niños,
adultos mayores e impulso de los jóvenes.

Solidarios con las necesidades de las y
los michoacanos, en esta contingencia
sanitaria por el Covid-19, además de apoyar a
la población en materia de gestión, en el
terreno legislativo, los diputados perredistas
presentaron distintas iniciativas y puntos de
acuerdo para demandar a la Federación,
priorizar la salud de todas y todos los

mexicanos.
En este segundo año de labores, los

diputados del PRD en el Congreso de
Michoacán, también impulsaron propuestas
en materia de desarrollo social; por la
protección al medio ambiente; para la
generación de empleos; por el fortalecimiento
del desarrollo económico, y para promover la
participación ciudadana, así como fortalecer
la transparencia y combate a la corrupción.

Detallaron que entre las iniciativas
promovidas y respaldadas por el PRD este
segundo año destacan las reformas al Código
Electoral, a la Ley de Justicia en Materia
Electoral y de Participación Ciudadana para el
Estado de Michoacán; la nueva Ley de
Educación para el Estado de Michoacán; la
minuta para la Revocación de Mandato;
reformas a la Ley del Notariado del Estado de
Michoacán y la Ley Olimpia, para combatir la
violencia contra la mujer.

Además de la Ley de Profesiones, para dar
certeza al ejercicio profesional; la reforma a la
Ley de Migrantes, por la ampliación en la
protección de derechos a las mujeres;  la
reforma a la Ley de Justicia en Materia
Electoral, para erradicar la violencia política;
la reforma al Código Electoral y Ley Orgánica
Municipal, para dar certeza en la elección de
las autoridades auxiliares; la reforma a la
Constitución, para garantizar la paridad en
Michoacán; la creación del Parlamento de
Mujeres en Michoacán; reforma a la Ley del
Sistema Estatal de Seguridad, para cristalizar
la homologación con Guardia Nacional y la
reforma a la Ley Orgánica del Poder
Legislativo, para poder realizar sesiones
virtuales, entre otros. 

Asimismo, sensibles a las carencias que,
día a día, experimentan muchos michoacanos,
han atendido a lo largo de este segundo año
las solicitudes de sus representados, con
cobijas, ayuda médica y clínica, becas, en
apoyo a la economía familiar, para la mejora de
vivienda e impulso al campo, entre otros.

Convocaron a solidaridad de todos y
todas, para salir delante de la grave crisis que
hoy se vive en materia de salud y también
para gestionar mayores recursos, obras y
acciones para Michoacán y para que en el
paquete económico del 2021, se garantice una
justa distribución de los recursos.

Finalmente, refrendaron su compromiso de
continuar con la suma de esfuerzos con otros
Poderes y órdenes de gobierno, así como con
las distintas fuerzas políticas representadas
en la LXXIV Legislatura, y fundamentalmente
con la sociedad, para seguir construyendo
acciones afirmativas que abonen al progreso
de nuestro estado y país.

En el hospital de Tuzantla
siete pacientes han
superado COVID-19

 
· El egreso más reciente fue el de un hombre de 44 años
 
Tuzantla, Michoacán, a 10 de septiembre de 2020.- Por mejoraría a COVID-19, un paciente

de 44 años fue dado de alta del Hospital Comunitario de Tuzantla, con el cual suman 7 los
egresos en esta unidad médica de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM).

 El hombre permaneció 20 días en el área exclusiva para la atención de pacientes COVID-
19, bajo los cuidados de hombres y mujeres comprometidos con la salud y bienestar de las y
los michoacanos.

 La prevención sigue siendo la única manera de romper la cadena de contagio, mientras no
exista una cura contra esta enfermedad.

 Uso constante y adecuado de cubrebocas, lavarse frecuentemente las manos con la
técnica correcta, cuando no sea posible utilizar gel antibacterial con alcohol al 70 por ciento y
quedarse en casa cuando no se tengan que realizar actividades esenciales, son las
recomendaciones de la SSM a la población en general.

Un paciente de 44 años fue dado de alta del Hospital Comunitario de Tuzantla, con el cual
suman 7 los egresos en esta unidad médica de la SSM.
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Llama Gobernador a alinear esfuerzos
y acciones para salvar vidas

 
· Encabeza Silvano Aureoles sesión ordinaria del Comité de Salud Municipal de Morelia
· Pide a municipios, sectores empresariales, educativos, religiosos y medios de comunicación crear y dar

continuidad a un diálogo constructivo de manera solidaria y coordinada

Pide Silvano a municipios, sectores empresariales, educativos, religiosos y medios de
comunicación, crear y dar continuidad a un diálogo constructivo de manera solidaria y coordinada.

En Michoacán como en México, el PRD
es el verdadero promotor del Estado

de Derecho: Octavio Ocampo Córdova
 
· Durante el Segundo Informe de Labores Parlamentarias del GPPRD habló de los cuatro ejes centrales

sobre los que se ha sustentado la labor perredista en la Cámara

 Informó que ha presentado hasta el momento 28 reformas de Ley, siete posicionamientos, una
iniciativa de Ley, 15 acuerdos, y una iniciativa para la creación del Parlamento Incluyente por
discapacidad.

En Michoacán como en México, el Partido
de la Revolución Democrática es el verdadero
promotor del Estado de Derecho, y el actuar
de la y los integrantes del Grupo Parlamentario
del PRD en la LXXIV Legislatura del Congreso
del Estado es prueba de ello, subrayó el
diputado Octavio Ocampo Córdova.

Durante el Segundo Informe de Labores
Legislativas de la Fracción Parlamentaria
perredista en el Congreso, al hacer uso de la
palabra el legislador informó que las
prioridades giraron en torno a cuatro ejes
fundamentales: mejorar el sistema de
representación democrática; fiscalidad
federalista y justa para el desarrollo y
crecimiento económico; inclusión social y
ampliación de derechos; y seguridad pública.

Ante el Secretario de Gobierno, Carlos
Herrera Tello, el Fiscal General del Estado,
Adrián López Solís, el vicecoordinador del
Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso
de la Unión, Lupillo Aguilera, el dirigente
estatal y secretaria general del PRD, Víctor
Manríquez y Silvia Estrada, diputados de las
distintas fuerzas políticas representadas en el
Poder Legislativo, líderes y empresarios que
asistieron al evento, Ocampo Córdova recordó

que junto con sus compañeros de Fracción,
son legisladores, pero también militantes de
un partido político cuya concepción de la

democracia se define no sólo por su origen en
la soberanía popular, sino también por su
ejercicio a través de instituciones republicanas

normadas por el Derecho y por su finalidad,
que es la de garantizar, materializar y extender
los derechos ciudadanos.

En lo que hace a su trabajo personal
destacó la aprobación ya de 16 asuntos que
ha promovido ante el Pleno. Informó que ha
presentado hasta el momento 28 reformas de
Ley, siete posicionamientos, una iniciativa de
Ley, 15 acuerdos, y una iniciativa para la
creación del Parlamento Incluyente por
discapacidad.

«Una condición indispensable para la
construcción de vínculos de confianza entre
la sociedad y sus representantes es la
transparencia, es así que la rendición de
cuentas es una tarea no sólo obligada en el
ejercicio público, sino una herramienta
indispensable para la legitimación del
quehacer institucional».

El diputado por el Distrito de Huetamo
subrayó que, a lo largo de este año legislativo,
se enfrentaron en Michoacán situaciones
delicadas y adversas, por la política
centralizadora del poder y los recursos
públicos por parte del Gobierno Federal y a
consecuencia de la pandemia, con sus efectos
en la salud y en la economía.

«Por ello hemos redoblado esfuerzos y
orientado nuestro trabajo en generar leyes y
reformar las necesarias para permitir el pleno
desarrollo de Michoacán, porque hoy como
nunca, entendemos el valor y la importancia
de la consolidación del trabajo que, en los
Estados de la República, como condición
esencial para la permanencia de la democracia
en un país al que hoy acecha el centralismo y
el totalitarismo», recalcó.

 Morelia, Michoacán, a 9 de septiembre
de 2020.- Con un llamado a alinear esfuerzos
como la vía para aplicar acciones que salven
vidas ante la epidemia por el COVID-19, el
Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles
Conejo, presidió la sesión ordinaria del
Comité de Salud Municipal de Morelia.

 «En Michoacán hemos podido tener
condiciones para contener la pandemia del
COVID-19 y encauzar en los municipios una
situación que sea manejable, sin embargo,
el riesgo está latente y es importante alinear
esfuerzos para hacer frente al reto mayor del
siglo 21; no bajar la guardia mientras esto

no esté acotado o que haya manera de
curarlo, con toda la apertura y disposición
de salvar vidas», aseguró.

 El mandatario destacó que nadie tiene
la claridad de cómo va a concluir la situación
de la pandemia y tanto las autoridades
estatales como municipales, en
coordinación con los sectores,
organizaciones civiles y medios de
comunicación, deben buscar alternativas y
aplicar acciones que sean de utilidad para
salvar vidas.

 «Necesitamos estar en diálogo
permanente para buscar como si resolvemos
los retos, como los enfrentamos juntos de
manera solidaria y coordinada, todos los
sectores», propuso.

 Aureoles Conejo destacó que se
acercan las fiestas patrias y la temporada
invernal y ante ello, es oportuno que
municipios y el estado tengan claridad en la
aplicación de las medidas a seguir.

 Por ello el Gobernador, Silvano Aureoles
Conejo, solicitó al Comité de Salud
Municipal de Morelia, las siguientes
acciones:

 •        Revisar permanentemente, junto
con el sector empresarial, los protocolos
para cuidar los aforos y reeducar a la

población,
 •        Crear y dar continuidad a un

diálogo constructivo y permanente, con
acciones coordinadas para buscar cómo
resolver los retos o cómo enfrentarlos juntos
de manera solidaria y coordinada,

 •        Claridad en el mensaje para no
confundir a la población,

  »Que nos digan cómo y en qué
ayudamos para que no sea sólo un diálogo
entre autoridades y se convierta en una
arena de competencia de posturas y
discursos», agregó en esta parte.

 •        Si el Gobierno del Estado va a emitir
alguna medida o está pensando en ella,
revisar los efectos para alinear el anuncio y
se pueda replicar,

 •        Que Los Guardianes de la Salud
hagan sinergia con las acciones municipales
para abarcar, recorrer y supervisar más
establecimientos comerciales y tianguis,

 •        Intensificar la información para que
la sociedad haga conciencia y entienda que
la forma de comunicarnos y de convivir ya
cambió,

          En su intervención, la titular de la
Secretaría de Salud de Michoacán, Diana
Carpio Ríos, resaltó que la intención de la
estrategia, implementada por el Gobierno del
Estado, es romper la cadena de contagios.

 «Esta es la única manera de enfrentar la
enfermedad y el reto de una estrategia en
salud es que sea constante y que no se
relaje; para el Gobierno del Estado la
economía siempre ha sido tan relevante
como la salud, por ello empezamos con la
Nueva Convivencia y queremos seguir
trabajando con los municipios para unificar
un mensaje, porque es por el bienestar
público de los michoacanos», dijo.
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COVID-19 también acaba
con la vida de niñas y

niños
 
· La Secretaría de Salud informó el fallecimiento de una menor de 2

años de edad

Morelia, Michoacán, a 10 de septiembre de 2020.- Aunque las niñas y niños
presentan menores complicaciones por COVID-19, y con cuidados y atención médica
la mayoría mejora, también corren el riesgo de fallecer a causa de esta enfermedad.

 Una menor de 2 años de edad, perdió la batalla debido a las complicaciones que
el virus provocó en su organismo, informó la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM).

 Ante tan lamentable hecho, la SSM recomienda a los padres y madres de familia
enséñale a sus hijas e hijos a portar correctamente el cubrebocas, lavarse las manos
con agua y jabón; toser y estornudar, cubriendo su boca y nariz con la parte interna
del codo.

 Evitar que salude de beso, mano o abrazo; desinfectar las superficies con las que
tienen contacto frecuente, así como los juguetes y verificar que cuente con el esquema
de vacunación completo de acuerdo a su edad. 

Vigilar que no se toque ojos, boca y nariz sin haberse lavado las manos, ya que
son las principales vías por las que el virus entra al organismo de las personas.

La SSM recomienda a los padres y madres de familia enséñale a sus hijas e hijos a usar el
cubrebocas, lavarse las manos con agua y jabón; toser y estornudar, cubriendo su boca y nariz
con la parte interna del codo.

De 5 mil consultas por
enfermedades respiratorias 2
mil 556 diagnosticadas como

sospechosas a COVID-19
-Consultas por enfermedades respiratorias en las Unidades Médicas

Móviles

 Morelia, Michoacán, a 10 de septiembre de 2020.- A través de las Unidades Médicas
Móviles (UMM), las cuales fueron acondicionadas como módulos de enfermedades
respiratorias en los hospitales de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), se han otorgado
5 mil 49 consultas.

 De estas atenciones, 2 mil 556 fueron diagnosticadas como casos sospechosos a COVID-
19 y 2 mil 493 correspondieron a infecciones respiratorias agudas.

 Dolor de cabeza, tos seca, fiebre, mialgia, artralgia, dolor de garganta, congestión nasal,
dolor torácico, dificultad respiratoria, diarrea y conjuntivitis, son los síntomas más recurrentes
en los pacientes que acuden a recibir atención a estos módulos. 

 Estas UMM cuentan con protocolos estrictos de seguridad para el cuidado del usuario
y médico, se encuentran totalmente sanitizadas y con filtros sanitarios, además de que se
mantiene sana distancia entre el paciente antes de ingresar y a la hora de la consulta.

 Con estas acciones, la SSM trabaja para romper con la cadena de contagio, por ello los
médicos, enfermeras y promotores de la salud reiteran a la población la importancia de respetar
y seguir las medidas de prevención como el lavado de manos permanente, evitar el saludo de
beso, mano y abrazo, no asistir a lugares concurridos, quedarse en casa así como el uso
adecuado de cubrebocas en todo momento.

 De estas atenciones, 2 mil 556 fueron diagnosticadas como casos sospechosos a COVID-19 y 2
mil 493 correspondieron a infecciones respiratorias agudas.

Gobernador Silvano Aureoles da
positivo a covid-19

+Lo anunció él mismo a través de su cuenta oficial de Twitter.

 Publicó Silvano:  al sentir ayer algunas molestias, de manera responsable decidí realizarme
una nueva prueba. El resultado fue positivo.

Morelia, Mich.- Jueves 10 de
septiembre de 2020.- Este jueves a través
de su cuenta oficial de Twitter
(@Silvano_A), el gobernador de
Michoacán, Silvano Aureoles Conejo,
informó a la población que dio positivo a
covid-19 y mencionó que se aislará el
tiempo necesario, pero recalcó que desde
su hogar atenderá los temas de su
responsabilidad.

Al respecto, el mandatario tuiteó
textualmente: «Como lo he dicho en varios
momentos: nadie estamos exentos de
contraer el COVID-19, por lo que quiero
informales que, al sentir ayer algunas
molestias, de manera responsable decidí
realizarme una nueva prueba. El resultado
fue positivo».

También añadió: «He tomado todas

las medidas que dictan los expertos en
salud y estaré atendiendo desde el
aislamiento los temas inherentes a mi
responsabilidad, por lo cual, di
instrucciones al Gabinete de no bajar la
guardia para que la marcha de
Michoacán no se detenga».

Apenas ayer miércoles, Aureoles
Conejo participó en el Comité de Salud
Municipal de Morelia, donde habló de la
importancia de respetar las medidas
sanitarias para romper la cadena de
contagio de la enfermedad y de lo vital
que es que las autoridades de los tres
órdenes de gobierno caminen sobre una
misma línea de acción contra la pandemia
para evitar confundir a la población con
declaraciones opuestas.

En dicha reunión estuvieron presentes
el edil de Morelia, Raúl Morón Orozco,
así como diversas autoridades,
municipales, estatales y federales. Al
último cierre de cifras de la Secretaría
de Salud de Michoacán, en el estado había
16 mil 939 casos y mil 334 defunciones
por coronavirus.
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Las fuerzas populares de
México, impedirán el regreso

de los conservadores.
Lic. Gregorio López Mendoza IC

Es importante tener presente nuestra historia para entender lo que ha pasado, tener
una mejor visión del futuro y no comete errores. Está demostrado que las personas que
tienen dinero en exceso, están en contra de los movimientos de la sociedad, no quieren
que se hable de pobreza, ni de corrupción, tampoco de injusticia, de salarios, de ayudar
a los que menos tienen, etc.

Si se quiere elegir un trabajador, un obrero, un pequeño comerciante, un profesionista,
un campesino, una mujer, un joven participativo; los que tienen el poder económico, no
les gustan y se oponen a que el presidente municipal, gobernador, diputado o presidente
de la república, sea de los trabajadores. Más bien proponen a un egresado de Harvard,
o del Tecnológico de Monterrey, que sea también de los más ricos del país, quieren que
sea la autoridad quien tenga muchos negocios: Cadenas de hoteles, de farmacias,
restaurantes y muchas influencias. Si la autoridad es de los de abajo y quiere aplicar la
ley, poner orden en los abusos; rápidamente se ponen en movimiento los caciques y
contratan periodistas, pagándoles una miseria para que hagan de mercenarios o van a
la televisión local o nacional, donde no les pesa pagar, para cambiar todo lo que no les
gusta, inician campañas en contra de la autoridad, hasta que esta se somete a sus
intereses, o lo difaman, hasta que lo quitan del cargo.

Los del poder económico si están unidos, en tiempos antes, el poder lo tenían los
jerarcas de la Iglesia, ahora los banqueros, los monopolios y son capaces de cometer
las peores villanías; si no están satisfechos con las autoridades. Los trabajadores son
altamente vulnerables cuando tienen el gobierno, si no son bien respaldados por los
ciudadanos, y fácil es que los cambien, porque los dividen, los hacen pelearse y no
paran hasta que imponen su voluntad.

Por otra parte, ya sabemos que don Ignacio López Rayón, Don Miguel Hidalgo y
Costilla, Don Ignacio Allende, que fueron cabezas de la insurgencia para independizarnos
de España, los asesinaron o los encarcelaron, porque hicieron campañas en su contra,
utilizando el casi domino total de la jerarquía católica, unidos con los conquistadores
de la Nueva España y El Virrey, representante del Rey de España; como siempre en los
grandes momentos dividían a los trabajadores, hacían fusilamiento de cientos de
personas, pretendiendo detener la revolución de independencia.

También en la guerra de reforma, la intervención francesa y el imperio de Maximiliano,
miles y miles de patriotas fueron víctimas y fueron fusilados Don Melchor Ocampo, a
Don Santos Degollado, y se salvó Don Benito Juárez líder de esa Revolución. Tuvo
suerte de que no lo fusilaran. Este movimiento de reforma lo enmarcamos en los años de
1857 a 1867.

En la revolución de 1910 que inicio Don Francisco I. Madero y se ocupó por
democratizar al país, y duró escasamente dos años como presidente y fue ejecutado él
y Don José Manuel Pino Suarez, y pronto tomaron el poder los porfiristas, y promovieron
matanzas entre los revolucionarios, logrando: La Constitución que nos rige

desde 1917, la mejora a la educación y el reparto agrario, también asesinados Don
Venustiano Carranza, Villa, Zapata, Obregón y más

¿Qué está pasando ahora con el gobierno del presidente Andrés Manuel López
Obrador? Lo mismo que en las tres revoluciones anteriores, porque los del poder
económico, no quieren la 4ta. Transformación, no quieren que se ayude a los que
menos tienen, a los profesionistas liberales, no quieren la democracia, defienden la
corrupción, quieren el país para ellos, y chantajean, intentan gana para ellos el ejército
y buscan un momento para tener como siempre el gusto de retomar el poder.

El pueblo mexicano tiene que marcar el rumbo de la transformación de México, los
del poder económico, son bienvenidos; pero la clase trabajadora, obreros, campesinos,
maestros, militares, mujeres, jóvenes y la inmensa mayoría de la población, no los dejará
retomar el gobierno, porque ahora si se consolidará el poder de los de abajo en torno las
medidas del presidente de la República; no ocurrirá como en las tres anteriores
transformaciones, que el pueblo fue engañado.

Por la obra bajan  80% las ventas en
comercios de Avenida Revolución

- Piden vecinos y comerciantes que se creen estrategias para contener crisis económica

Estamos en una crisis económica, de salud y esto vino a arruinar todo mucho más, fue la gota
que derramó el vaso, dijo Gilberto Contreras.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de
septiembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Aunque se pretende que la obra de
modernización de Avenida Revolución Sur
traiga muchos beneficios a los zitacuarenses
en materia económica y turística, además que
eleve la plusvalía de las propiedades, por el
momento sólo ha causado desencanto a los
vecinos y comerciantes de esta zona.

Hay que recordar que la obra comenzó
hace dos semanas y por el momento tiene
abiertos el tramo de Leandro Valle al
monumento a La Bandera «El Águila» y de la
Mujer Mazahua a la desviación a Nicolás

Romero en un solo carril. Estos trabajos han
ocasionado la caída en las ventas de hasta
80% de los comercios ubicados en esa arteria.

Así lo manifestaron varios vecinos, los
cuales pidieron a la autoridad que se cumplan
tiempos, se agilicen trabajos y se creen
estrategias para reducir afectaciones y la crisis
económica que se avecina para quienes
realizan su actividad económica en este lugar.

En entrevista, Gilberto Contreras, dijo que
la obra afecta a todos los que están en el
tramo de Revolución Sur, también a los que
acuden de lugares foráneos que vienen a
Zitácuaro a comprar.

«Estamos en una crisis económica, de
salud y esto vino a arruinar todo mucho mas,
fue la gota que derramó el vaso».

También Eduardo Cruz Zúñiga, precisó
que mientras las ventas cayeron en un 80%,
él tiene que seguir pagando empleados y
servicios para su local comercial. Lamentó
que el Gobierno Municipal no quiere firmar
ningún compromiso.

Isabel Suárez Hernández, dijo que desde
el primer día las ventas son mínimas, esto se
debe a que no hay estacionamiento y la mayor
parte de clientes usa vehículo.

Asimismo, Miguel Granados, quien tiene
un taller mecánico, dijo que desde el lunes no
tiene trabajo, ante tal panorama ya está
buscando un lugar para reubicar su local.

En redes sociales se maneja que hay
acuerdo entre la autoridad municipal con los
Comerciantes y vecinos de Avenida
Revolución Sur. En este sentido los
entrevistados dejaron claro que no hay nada,
esto se debe a que el Gobierno Municipal no
se quiere comprometer con nada, mucho
menos firmar algún convenio con ellos para
ayudarlos a resistir la situación actual.
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Exhorta SSM a pacientes
diabéticos y obesos

implementar estilos de
vida saludables

 
· Se cuida la salud de pacientes a través de la prevención, detección

y diagnóstico oportuno

Michoacán registra 24 mil 197 pacientes diabéticos en tratamiento, de los cuales 17 mil 680 son
mujeres y 6 mil 517 hombres; también existen 13 mil 145 usuarios con obesidad, siendo las
mujeres el grupo con mayor incidencia con 10 mil 389.

Morelia, Michoacán, a 9 de septiembre de 2020.- Los pacientes diabéticos y obesos son
una prioridad del Gobierno del Estado durante la contingencia sanitaria por COVID-19, por
ello, a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), se estimula a este grupo poblacional
para que lleve a cabo hábitos saludables y así mejorar su calidad de vida.

Actividades inherentes a la diabetes mellitus y la obesidad se realizan por medio del
Departamento de Enfermedades no Transmisibles y se trabaja bajo tres tenores: prevención,
detección y diagnóstico oportuno.

Lo anterior, con la finalidad de coadyuvar en la disminución de la morbilidad, las
complicaciones y la mortalidad a causa de estas enfermedades en la población de 20 años y
más, atendida en el primer nivel de atención, donde se forman grupos de ayuda mutua que
orientan a la población a mejorar su alimentación y realizar actividad física.

Actualmente, Michoacán registra 24 mil 197 pacientes diabéticos en tratamiento, de los
cuales 17 mil 680 son mujeres y 6 mil 517 hombres; así también existen 13 mil 145 usuarios con
obesidad, siendo las mujeres el grupo con mayor incidencia con 10 mil 389.

De los 24 mil 197 pacientes diabéticos, solo 11 mil 285 están controlados, mientras que de
los 13 mil 145 con obesidad, 5 mil 551 han acudido a consulta en los últimos 60 días; es decir,
el 20 por ciento lleva control adecuado.

En cuanto a los padecimientos asociados a la obesidad, tenemos que el 60.4% de los
obesos tienen problemas de síndrome metabólico, el resto está asociada a hipertensión arterial
en un 23.1 por ciento y dislipidemias en un 1.6 puntos porcentuales.

Importante mencionar que la SSM realiza a toda la población mayor de 20 años detección
oportuna gratuita, por medio de un cuestionario de factores de riesgo para ver si presentan
diabetes, hipertensión u obesidad.

Juntos Contra el Cáncer alza la voz y exige a
las autoridades garantizar tratamiento y

atención para los pacientes
· El inicio de operaciones del INSABI, el constante desabasto de medicamentos y la emergencia sanitaria

por COVID-19 ha derivado en un grave panorama para los pacientes con cáncer.

Ciudad de México a 10 de septiembre de
2020.- El inicio de operaciones del INSABI, el
constante desabasto de medicamentos y la
emergencia sanitaria por COVID-19 que el
 Sistema Público de Salud se ha enfocado a
atender desde marzo, ha derivado en una
grave interrupción de tratamientos
oncológicos, cobros indebidos, retrasos en
consultas, así como falta de atención y
seguimiento a las y los pacientes que se
atienden en el IMSS, ISSSTE, institutos
nacionales, descentralizados,  hospitales de
alta especialidad y en particular pacientes del

INSABI.
En Juntos Contra el Cáncer hacemos un

llamado a las autoridades para proteger y
garantizar el derecho a la salud de las personas
con cáncer como se ha establecido en la
Constitución Mexicana, en diversas leyes
reglamentarias, además de que es uno de los
principales compromisos del Lic. Andrés
Manuel López Obrador, Presidente de México

El INSABI entró formalmente con la
promesa de ser la institución encargada de
garantizar servicios de salud a todas las
personas sin seguridad social, solo que, a

nueve meses de su creación, aún
desconocemos sus mecanismos de
funcionamiento.

«Esta incertidumbre ha colocado en una
delicada situación de vulnerabilidad a miles
de niñas, niños, jóvenes y personas adultas
que padecen algún tipo de cáncer, de manera
que, la realidad a la que se enfrentan
actualmente está muy alejada de la promesa
de bienestar, gratuidad y acceso universal
realizada por la 4T», comentó Isabelle Aloi-
Timeus representante de Juntos Contra el
Cáncer.

 Las más de 60 organizaciones que
conformamos el movimiento nacional Juntos
Contra el Cáncer alzamos la voz una vez más,
y exigimos nuestro derecho para que conforme
a las obligaciones de transparencia y rendición
de cuentas, el Lic. Andrés Manuel López
Obrador, Presidente de México; el Dr. Jorge
Alcocer, Secretario de Salud; el Mtro. Juan
Antonio Ferrer, Director General del INSABI;
el Mtro. Zoé Robledo, Director General del
IMSS; el Mtro. Luis Ramírez, Director General
del ISSSTE; el Dr. Arturo Herrera, Secretario
de Hacienda y Crédito Público; nos den
repuestas precisas sobre los compromisos
pendientes hacia  todas las personas que
padecen cáncer en nuestro país:

1. Exigimos nuestro derecho a conocer
el estatus de las disposiciones reglamentarias
y normativas del INSABI.

· La ausencia y desinformación de
disposiciones operativas y normativas que
delimitan funciones, responsabilidades y
alcances ha causado parálisis en la prestación
de los servicios médicos y cobros indebidos,
en perjuicio de las personas con algún tipo de
padecimiento de cáncer.

2. Urge atención médica para todas las
personas con cáncer, aún durante COVID-19

· El cáncer no se queda en casa.

Pacientes recién diagnosticados o que ya
recibían algún tipo de atención han tenido que
posponer indefinidamente sus tratamientos ya
sea por desabasto, la situación de COVID-19
o por el cambio al INSABI.

3. Gratuidad de los servicios de salud
como lo marca el artículo 4º Constitucional

· El desabasto de medicamentos para
pacientes con cáncer ha sido un problema
arrastrado desde administraciones anteriores,
este año ha sido particularmente persistente,
llevando a los pacientes a buscar la manera de
adquirir su tratamiento fuera de la cobertura
de su institución.

«En Juntos Contra el Cáncer reconocemos
que la emergencia derivada por el COVID-19
ha implicado un reto a nivel mundial para las
autoridades, pero también sabemos que las
personas con cáncer no merecen ser efectos
secundarios de la epidemia ni de
procedimientos administrativos. Todos los
pacientes deben tener por derecho, la mejor
atención, el mejor esquema de tratamiento sin
interrupciones, desfases o demoras, antes,
durante y después de la pandemia», comentó
Mayra Galindo Leal representante de Juntos
Contra el Cáncer.

 Acerca de Juntos Contra el Cáncer
 Juntos Contra el Cáncer es el primer

movimiento a nivel nacional que buscar
conectar a todas las organizaciones de la
sociedad civil que trabajan día a día para
mejorar el entorno de los pacientes con cáncer
en su localidad a lo largo y ancho de la
República Mexicana.

 Es la plataforma para que todos los
pacientes se sientan representados en su
lucha contra el padecimiento. Busca unir
nuestros esfuerzos para impulsar que el cáncer
sea una prioridad en la agenda pública y
revertir que el cáncer sea una de las principales
causas de muerte en México.

 Juntos Contra el Cáncer es representante
oficial en México de la iniciativa internacional
de la Unión Internacional Contra el Cáncer
(UICC) «Treatment For All», con el objetivo
de garantizar el acceso a tratamiento para
todas las personas con cáncer en México, sin
discriminación por tipo de género, condición
social o institución de acceso a la salud.
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Leonardo Cornejo, de
instrumentar para Odebrecht

contratos manchados de
corrupción a dirigir para AMLO

la refinería del sexenio

Cuando era colaborador de Emilio Lozoya, nadie vio más veces en la torre de
Pemex a Luis Weyll, el hombre que personifica en México la corrupción de la empresa
brasileña, que Leonardo Cornejo. En total, se encontraron en 46 ocasiones. Pero
además de la frecuencia de esas entrevistas, Cornejo se encargó de montar, de
principio a fin, el mecanismo para entregar a Odebrecht obras en Tula, operaciones
con sobrecosto que los brasileños han reconocido que se lograron gracias a los sobornos
entregados al exdirector de Petróleos Mexicanos. Hoy, con el gobierno que prometió
combatir la corrupción, Cornejo tiene en sus manos la direción del proyecto de Dos
Bocas.

Raúl Olmos
9 de septiembre 2020
La obra por la que Odebrecht pagó 6 millones de dólares en sobornos en México

fue impulsada, supervisada y validada por Leonardo Cornejo Serrano, actual jefe del
proyecto de la refinería de Dos Bocas, según consta en decenas de documentos
integrados desde 2017 a la carpeta de investigación del caso de corrupción por la
entonces Procuraduría General de la República (PGR), y que fueron entregados a la
actual Fiscalía que encabeza Alejandro Gertz.

El expediente contiene los oficios que Cornejo intercambió con el entonces director
de Odebrecht en México, Luis Weyll, desde que lo invitó a participar como contratista
hasta que le anunció que se le había asignado sin licitación una obra en la refinería de
Tula por 1,436 millones de pesos.

Además, en el expediente están: la
confesión de Weyll acerca de que esa
obra fue obtenida mediante el pago de
sobornos; la relación de las 56 citas que
el directivo de Odebrecht y Cornejo
acordaron sostener en el piso 7 de la torre
de Pemex para dar seguimiento al
contrato, y los procedimientos en los que
proactivamente intervino el ahora jefe de
Dos Bocas, que terminaron beneficiando
a la empresa brasileña con ampliaciones
de contratos y más obras en Tula y en la
refinería de Salamanca, que en conjunto
sumaron 5 mil 200 millones de pesos.

En su confesión sobre los sobornos de
Odebrecht, Weyll dijo que le pagó por
anticipado dos millones de dólares a Emilio
Lozoya en 2013 por la promesa de obtener
una obra en la refinería de Tula, y que se
comprometió a pagarle otros cuatro
millones de dólares en el momento en que
se asignara y firmara el contrato, lo cual
ocurrió en 2014.

Para que la obra acordada entre
Lozoya y Weyll se asignara directamente,
sin licitación, a Odebrecht, fue clave la
intervención de Cornejo, según consta en
los documentos recopilados por la PGR.

 

La ignorancia y la
necedad son enemigos

de la salud
P. Agustín Celis

La sociedad actual vive una experiencia, que nos ha llevado a un desafío en las
diferentes áreas y ambientes donde se desarrolla la vida de las familias. La pandemia
sigue haciendo estragos en la sociedad, sigue creciendo la cifra de contagios y la
muerte de personas que menos esperábamos, porque eran muy sanos y se veían muy
fuertes.

El gran filósofo Sócrates, nos regala una frase que puede iluminar nuestro desarrollo
de este artículo. “Sólo hay un bien: el conocimiento. Sólo hay un mal: la ignorancia”.

En este tiempo, debemos reconocer que podemos acceder rápido y fácilmente al
conocimiento, y la sociedad se ve favorecida por este bien. Hoy podemos mejorar la
calidad de vida por el conocimiento, podemos enfrentar los desafíos actuales por este
bien. El conocimiento es la mejor herramienta para enfrentar esta pandemia.

El conocimiento nos lleva a crear una cultura de prevención para enfrentar todo
desafío, hoy de la salud, de la economía, etc. En este tiempo el conocimiento tiene un
valor invaluable, porque ello nos puede salvar la vida y ayudar a enfrentar la pandemia.

Sin embargo, también debemos reconocer que la ignorancia, actualmente nos ha
hecho mucho daño, sobre todo en este tiempo de la pandemia.

La ignorancia no está llevando a la muerte de una gran cantidad de personas,
porque no creen en los medios de comunicación, muchos han muerto porque se
contagiaron por no aceptar que tienen los síntomas. La ignorancia es un rival muy
grande para vencer en estos tiempos, la ignorancia que vuelve necios a las personas
y esa ignorancia nos va llevando a sucumbir.
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Ciudad, Hidalgo, Mich., Fue INAUGURADA EXPOSICION
PICTORICA  Y el Maestro y Artista Plástico  CARLOS
ALBERTO CHAVEZ SANABRIA  Recibió
RECONOCIMIENTO Por Impartimiento de  Diplomado.

CUMPLIO AÑOS  El ARQ. ALBERTO HOPE GOMEZ  Y Fue
¡FELICITADO! Por su esposa, padres y familiares.

CUMPLIO AÑOS  La señora KARINNA LEAL SERRATO  Y
Fue ¡FELICITADA!  Por sus hijos, hermanos y familiares.

El Doctor  CESAR PANIAGUA
NAVA  ODONTOPEDIATRA
Con Atención Especializada
en niños   CUMPLIO AÑOS  Y
fue ¡FELICITADO!

FABIOLA VACA PEREZ  Fue festejada al CUMPLIR  AÑOS
Por su familia  y por su hermana Chely. ¡FELICIDADES

Fue  ¡FELICITADA!  La señora LILI SANCHEZ PERALTA AL
CUMPLIR AÑOS  Por su esposo y su hijo Astro Santillán y
familia.

JANETH LOERA DE MENDIZABAL  Recibió
¡FELICITACIONES! En su  CUMPLEAÑOS  De su esposo Aldo
Iván de Ivancito y familiares.

Morelia, Mich., Al  CUMPLIR
AÑOS  El  Maestro  y Director
del Grupo Musical
“CANDOMBLE” SERAFIN
HERNANDEZ SUAREZ
Recibió ¡FELICITACIONES!.

MUCHOS  SALUDOS!  A la señora LUBIA DE LA PAZ
GONZALEZ   Igualmente a sus queridos hijos  y nietos.

Recibió  ¡FELICITACIONES!  Y  Mejores deseos la Maestra
BLANCA AGUILAR CEDEÑO  En su CUMPLEAÑOS  De su
esposo e hijos.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES: CUANDO SEA  MAS
GRANDE DE EDADo MAS VIEJA o VIEJO A DONDE ME IRE A
VIVIR, CUANDO NO PUEDA YA VALERME POR MI MISMA. DICEN
QUE LLEGA UNO A SER NIÑO OTRA VEZ. QuizásVoy a vivir un
poco con cada hijo  yles daré en su casa  todas las alegrías  y la felicidad
que ellos me dieron en la mía.Quiero devolverlestodolo que
disfrutecuandoellos hacían las mismas cosas les ¡Les encantara! Hare
cosas como escribir en las paredes con lápices de diferentes colores.Saltare
sobre los sofás con los zapatos puestos. Beberé el aguade las botellas y
las dejare afuera de la nevera, hare pelotas con el papel toalett ¡Cuan
emocionados estarán! cuando esté más vieja y me mude con mis queridos
hijos…..Disfrutare jugando con el azúcar o la sal. Sacudirán lacabeza y
me perseguirán,pero me esconderé debajo de La cama.Cuando me llamen
para la cena  que prepararon no me comeré lasverduras, ensaladas ni
carne.Me atragantare con el arroz y derramare leche sobre la mesa me
batiré todita.  Y cuando se enojen, correré si puedo. Me sentare muy
cerca del televisor y cambiare del canal todo el tiempo. Me quitare las
medias  y siempre perderé una., les hare muchas travesuras como ellos
a mí. En fin que tantas cosas hare que ni yo misma quizás me daré cuenta
que no está bien lo que estaré haciendo. Y luego por la noche, ya
acostada, agradeceré a Dios,cerrare los ojos  para dormir y mis hijos me

miraran con una sonrisa y dirán. ¡Es tan dulce cuando duerme!. Ojala
que Dios Nuestro Señor, me mire con ojos de piedady me ayude en esta
otra etapa…. CUMPLIO AÑOS La Maestra BLANCA AGUILAR
CEDEÑO  Subdirectora Administrativa  de la Escuela Preparatoria  José
María Morelos y Pavón Zitacuaro  y fue felicitada tempranamente por
su esposo, hijos y por sus hermanos que le desearon parabienes y los
mejores deseos en este su día, esperamos lo hayas pasado muy feliz.
¡FELICIDADES BLANQUIS!...  AL CUMPLIR AÑOS El  ARQ.
ALBERTO HOPE GOMEZ   Recibió felicitaciones  de su esposa y e
hijas de sus queridos padres como  de su hermana Lilia Myrna Hope
Gómez y familia que le desearon pase muy feliz este su día. Uniéndonos
a estas los que esto escribimos ¡FELICITACIONES ALBERTO!...La
señora FABIOLA VACA PEREZ SUMO UN AÑO Más a su existencia y
por este motivo recibió felicitaciones y los mejores deseos, especialmente
de parte  de su mamá y de su hermana Chely Baca Pérez y de demás
familiares que le celebraron este su día. ¡FELICITACIONES!... Al
CUMPLIR AÑOS La señora KARINNA LEAL SERRATO Fue felicitada
tempranamente por su papá el señor Héctor y por sus queridos hijos
Erick, Karlita, Máyela y el pequeño Carlitos y de sus hermanos  Karla
Ivonne Leal y Renecito Serrano de Javier y Jazmín y familia que le

desearon todo lo mejor en este su día. Esperamos lo hayas pasado muy
feliz .¡FELICIDADES KARI ¡…  ¡MUCHOS SALUDOS! A la señora
LUBIA DE LA PAZ GONZALEZ.  Así mismo van estos también a sus
queridos hijos y nietos, personas muy conocidas en esta Heroica Ciudad
de  Zitacuaro, les mandamos nuestros afectuosos y sinceros saludos a
ellos en especial a Lubia  mi  querida amiga y madre de todos...CUMPLIO
AÑOS JANETH LOERA DE MENDIZABAL. Y su esposo Aldo Iván
Mendizábal Valdés su pequeño hijo Ivancito como sus queridos suegros
el señor  Martin Mendizábal López e Isabel Valdés de Mendizábal y
cuñadas la felicitaron y desearon todo lo mejor en este su día y desde
luego creemos apagó las velitas de su Pastel de Cumpleaños.
¡FELICIDADES JANETH!...   Orgullosamente el conocido amigo
ASTRO SANTILLAN  Nos solicita felicitemos a su señora madre LILI
SANCHEZ PERALTA  Por CUMPLIR AÑOS  Quien recibió muestras
de afecto y cariño de su esposo  de sus queridos hijos en este su Cumple
como de demás familiares. Esperamos lo haya pasado muy feliz.
¡FELICITACIONES SEÑORA LILI!...  Morelia, Mich., El pasado 11 de
Septiembre  CUMPLIO AÑOS El conocido Maestro, Cantante y Director
del Grupo Musical «CANDOMBLE» SERAFIN HERNANDEZ SUAREZ
Y tempranamente recibió muestras de cariño y amor de su esposa Lety
Hernández de su hijo Paul como de sus queridos padres, hermanos y
familiares que le desearon todo lo mejor. ¡FELICITACIONES MAESTRO
SERA!... Cd. Hidalgo, Mich., Recibió RECONOCIMIENTO El Maestro
y Artista Plástico CARLOS ALBERTO CHAVEZ SANABRIA. Al
INAUGURAR EXPOSICION PICTORICA En esta ciudad., Denominada
«SUEÑOS» Y por Impartimiento de DIPLOMADO Efectuado a alumnos
en Artes Plásticas»LEONARDO DA VINCI»Y Fue el Maestro Carlos
Alberto, quien encabezo esta exposición y en la que participaron
ciudadanos de Tuxpan y Cd. Hidalgo, Mich. Avalaron esta Inauguración
Regidores y Funcionarios Municipales y les fueron entregados
reconocimientos a cada uno de los alumnos participantes El Lic. José
Luis Téllez Presidente., al hacer entrega de su Reconocimiento al Maestro
Carlos Alberto reconoció su trabajo y lo felicitó por inculcar a los
alumnos el amor a esta Arte Cultural y sobre todo para montar esta
exposición. Este evento se llevo a cabo en La «Galería de la Casa de la
Cultura.».¡FELICIDADES MAESTRO!... El Doctor CESAR PANIAGUA
NAVA  Odontopediatra en esta ciudad con atención especialidad en
niños. CUMPLIO AÑOS  este 29 de Agosto y recibió parabienes y los
mejores deseos especialmente de parte de la Familia Paniagua Mateo y
demás familiares que lo festejaron y celebraron este su cumple.
¡FELICIDADES MEDICO!...  Se nos termina el espacio y nos vamos
no sin antes dejar esta frase: «LA VEJEZ NOS ARREBATA LO QUE
HEMOS HEREDADO Y NOS DA LO QUE HEMOS MERECIDO»
¡SEAN FELICES!...



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 12 de Septiembre de 2020 14www.laregionenlinea.com.mx

Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

2 0 2 1
El solo hecho de tratar de hacer un

ejercicio de prospectiva, tratando de
anticipar cuáles podrían ser los diferentes
escenarios en el ámbito económico,
político y de seguridad, por lo menos en mi
caso, me produce enorme angustia. Mucha
angustia. Una angustia existencial.

Y lo que más me asusta es que, aún
buscando, especulando, escarbando,
rezando e ignorando sobre el
comportamiento de Andrés Manuel López
Obrador en los últimos veinte años, todos
los escenarios imaginables son
catastróficos para el futuro de México, aun
los escenarios más optimistas.

Ya hay un proceso de reescribir la
historia, desde AMLO y los funcionarios de la 4T, todos los partidos políticos, lo que
queda de la clase política, los gobernantes a nivel estatal y municipal, el sector
empresarial, laboral y la sociedad civil, y buscar una narrativa, empezar a culpar por la
catástrofe por venir. Y hay que decirlo, hay muchas muchas culpas que repartir.

El problema es que éste esfuerzo de repartir culpas está claramente impidiendo que
se pueda implementar una estrategia de emergencia, coordinadas, con visión de Estado,
pensando en el futuro del país y, sobre todo, mitigando el impacto de la crisis social,
económico, político y de seguridad que está, literalmente, a semanas de devastar al
país. Y por lo menos en este momento parecería que el inexorable curso a donde nos
está llevando esta pandemia es un futuro de ingobernabilidad por muchos años. Estamos
en la antesala de una década perdida.

Este escenario catastrófico para México parecería estar escrito en piedra, si
consideramos errores políticos y gobiernos irresponsables de los últimos años
(incluyendo el gobierno actual). Hay algunos escenarios menos horríficos, un poco
más amables, pero que depende de varios eventos y decisiones que se deben tomar en
los próximos meses, antes de culminar el año.

Por lo que, en lugar de compartir con ustedes varios escenarios de cómo sería
México en futuro , leamos nuestra actualidad pues es más útil identificar aquellos
eventos y factores que en los siguientes días podrían definir la siguiente década del
país. Empecemos a descifrar lo que sucederá en México a partir de hoy, buscando
descifrar a México en julio de 2021.

Las prospectiva a corto, mediano y largo plazo, son básica, debido a que si seguimos
como vamos no lograremos el desarollo económico deseado, ni bajaremos los índices
de criminalidad, pues los abrazos no han rendido aún frutos. Propongo además seguro
los siguientes puntos:

Uno. Mostrar lliderazgo, pues el Presidente ha ejercido un estilo de liderazgo a
través de los años, que permitió su éxito electoral contundente en 2018, para él y su
partido, Morena. Pero ante la crisis de la pandemia su estilo de liderazgo choca con la
realidad de lo que está viviendo el país. El liderazgo en crisis requiere mandatarios que
puedan unir, no dividir. El país necesita en este momento un estadista, no un político, al
mando del país. Pero sobre todo México necesita un gobernante que inspira confianza
de que las decisiones que se están tomando desde Palacio Nacional son para el bien del
futuro de México, y no para mantener a un partido en el poder. El presidente tiene
tiempo para hacer un cambio radical en este rubro.

Dos. Reestructuración efectiva de los aparatos de seguridad y cambio de estrategia.-
La implementación efectiva de la restructuración de los aparatos de seguridad nacional
y de seguridad pública y cambio de su estrategia de “abrazos y no balazos” en los
siguientes meses, definirá la capacidad que tendrá el gobierno federal de detener o por
lo menos mitigar la histórica ola de violencia e inseguridad que se vivirá en los siguientes
meses, debido al crimen organizado, pandillerismo urbano, surgimiento de grupos de
autodefensa, desesperación de la población, además de la violencia electoral y de
movimientos sociales.

Tres. Proceso electoral de 2021.- Habrá elecciones en 32 entidades federativas,
celebrarán las elecciones donde se elegirán en total 21 mil 368 cargos, se elegirán 15
gubernaturas, 30 estados renovarán su Congreso local (mil 63 diputados estatales),
alcaldías (mil 924) y ayuntamientos. Los resultados de estas elecciones definirán el
futuro de la 4T y la capacidad que tendrá de gobernar el presidente López Obrador
durante el resto de su sexenio.

Cuatro. Resultados electorales en Estados Unidos.- En menos de 100 días se llevarán
a cabo las elecciones en Estados Unidos, donde podría haber un cambio de estrategia
en la relación bilateral con México. Y dependiendo si es electo Joe Biden, o es reelecto
Donald Trump, podría haber en 2021 grandes definiciones de cómo Estados Unidos
reaccionará a la catástrofe económica, violencia e inseguridad que se vivirá en México.

Es momento de que comencemos a descifrar la profundidad de la crisis desde el
ámbito de seguridad.

Abre Secretaría de Finanzas y
Administración micrositio para

consulta de entrega de
participaciones federales a

municipios
 -La población en general podrá revisar mediante reportes ejecutivos

las entregas de Participaciones Federales a los municipios
 -Las y los representantes municipales con usuario y contraseña podrán

acceder a información detallada sobre su entidad

Morelia, Michoacán, a 11 de septiembre 2020.- El Gobierno de Michoacán, a través de la
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), invita a la población en general y a los
representantes municipales de las áreas que administran los recursos públicos que les
corresponden, a visitar el nuevo micrositio que contiene información referente a la entrega de
recursos a municipios resultantes de las participaciones federales.

Lo anterior se presenta de conformidad a lo dispuesto en la Ley de Coordinación Fiscal
Federal y Estatal, en el que se instruye a las entidades estatales a realizar la entrega de estos
a sus municipios.

Este micrositio se mantiene abierto permanentemente para la población en general, en el
que se podrá revisar y conocer la información puntual sobre la entrega que realiza la dependencia
estatal a los municipios michoacanos, de los recursos federales provenientes del Ramo 28,
también conocido como participaciones federales.

Estas herramientas han sido presentadas de manera directa a los municipios mediante
reuniones de capacitación, en el marco del Sistema Estatal de Coordinación Fiscal, en la que
se ha tomado en cuenta las necesidades expresadas por los representantes municipales
presentes y que ahora conforman el padrón de usuarios con contraseña asignada por la
Dirección de Operación Financiera.

El objetivo de esta nueva etapa es acercar aún más la información a los municipios y
ciudadanía en general, referente a la entrega de los recursos derivados de las participaciones
federales, de manera que las y los michoacanos puedan conocer de primera mano el cuándo,
cuánto y por qué la SFA ha realizado la entrega en estricto apego a la normatividad en la
materia.

La herramienta en su esencia no es nueva, ya que desde el año 2018 se han entablado
reuniones informativas y de capacitación para empleados municipales, mismos que al quedar
registrados en el Padrón de Usuarios, reciben en las fechas previamente calendarizadas las
alertas de la entrega de estos recursos en sus correos electrónicos y teléfonos celulares
vinculados.

Información que sirve para conocer a través de cuentas específicas para cada usuario, el
estado de entrega de los recursos, como cantidades, fechas, metodología de cálculo y
distribución, estadísticas detalladas por municipio, observaciones sobre procedimientos,
trámites y descuentos por falta de entero de impuestos.

Así como de pago de cuotas de seguridad social a la federación, lo que pudiera afectar la
cantidad entregada a estos entes públicos.

Para acceder a la consulta, será necesario ingresar a la página oficial de la SFA,
secfinanzas.michoacan.gob.mx/, en la opción Participaciones y Aportaciones Federales a
Municipios dentro del menú principal en el ícono de Transparencia, donde la población en
general podrá obtener un reporte ejecutivo por municipio.

Estos servicios electrónicos, corresponden al compromiso efectuado por el Gobernador
Silvano Aureoles Conejo, de mantener un acercamiento real con los municipios y la ciudadanía.

Abonando de manera constante a los lineamientos y requerimientos de transparencia en
beneficio de las y los michoacanos; así como al fortalecimiento de los municipios, con la
implementación de herramientas que faciliten el acceso a la información para un mejor quehacer
de los mismos.

 Se mantiene abierto para la población en general, en el que se podrá revisar y conocer la
información puntual sobre la entrega que realiza la dependencia estatal a los municipios
michoacanos, de los recursos federales.
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Elementos de la División
Estatal de Caminos de la SSP

recuperan autobús robado; hay
23 requeridos

+Los requeridos se identificaron como supuestos estudiantes
normalistas.

Panindícuaro-Morelia, Mich.- Jueves 10 de septiembre de 2020.- Un autobús de pasajeros
robado este día por un grupo de jóvenes que se identificaron como estudiantes normalistas
fue recuperado en un operativo de la División Estatal de Caminos de la Policía Michoacán, en
el cual hubo 23 requeridos, según los datos obtenidos en la labor periodística. 

Al respecto, trascendió que los guardianes del orden recibieron la alerta del hurto del
ómnibus, uno de la línea Parhíkuni, así que de inmediato se activó un dispositivo de seguridad
para localizarlo y lo ubicaron en la Autopista de Occidente.

El vehículo del transporte público fue interceptado en la caseta de cobro del municipio de
Panindícuaro y los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) lo recuperaron, además
de requerir a 23 personas que lo tenían en su poder y viajaban en él. 

Los requeridos quedaron a disposición de la Fiscalía General del Estado y más tarde sus
compañeros se concentraron en las instalaciones de dicha institución en Morelia para exigir
su liberación, pero la representación social será la que les resolverá su situación legal conforme
a Derecho, puntualizaron a esta redacción contactos gubernamentales.

En la movilización también apoyaron los efectivos de la Unidad de Restablecimiento del
Orden Público de la SSP. 

Con relación a lo sucedido, este mismo jueves la SSP dio a conocer lo siguiente en su
cuenta oficial de Twitter (@MICHOACANSSP): «Tras recibir reporte de robo de un autobús
por parte de estudiantes normalistas, implementamos un operativo a través de la División
Estatal de Caminos de la Policía Michoacán, el cual permitió ubicar la unidad en la autopista
de Occidente, a la altura de la caseta de Panindícuaro.

«En esta acción fueron requeridas 23 personas en posesión de la unidad, quienes fueron
trasladadas a Morelia y puestas a disposición de la @FiscaliaMich a fin de que determine su
situación jurídica, por su posible relación en hechos que la ley señala como delitos».

Los guardianes del orden recibieron la alerta del hurto del ómnibus, de la línea Parhíkuni, de
inmediato se activó un dispositivo de seguridad para localizarlo y lo ubicaron en la Autopista de
Occidente.

Enfrentamiento entre
policías y «tiris» deja 8

oficiales heridos 
  + Dos de los afectados sufrieron lesiones de gravedad. 
  +Los normalistas mantienen retenido a otro uniformado. 
  +Los estudiantes se replegaron a sus instalaciones y durante la

confrontación utilizaron         palos, piedras y cohetones. 

Los estudiantes se replegaron a sus
instalaciones y durante la confrontación
utilizaron palos, piedras y cohetones, los
policías graves quedaron hospitalizados.

Morelia, Mich.- Viernes 11 de septiembre
de 2020.- Un enfrentamiento entre elementos
de la Unidad de Restablecimiento del Orden
Público (UROP), dependiente de la Secretaría
de Seguridad Pública (SSP), y miembros de la
Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga,
ubicada en la población de Tiripetío, dejó ocho
oficiales heridos, dos de ellos de gravedad,
informaron contactos allegados a las
autoridades policiales.

La violenta acción se registró la mañana
de este viernes, precisamente a pocos metros
las citadas instalaciones educativas.

Comandante policiaco
queda malherido en

accidente vial
Álvaro Obregón, Mich.-

Viernes 11 de septiembre de 2020.-
El comandante regional de la
Policía Michoacán en el municipio
de Jiquilpan, Arturo Salvador
Ulloa Siles, resultó herido tras la
volcadura e incendio de su
camioneta, lo cual sucedió en la
autopista de Occidente en este
municipio, según los datos
brindados por contactos oficiales
a este medio.

Al respecto, trascendió que el
accidente fue en la vialidad antes
mencionada, en el tramo carretero

México-Guadalajara, a la altura del puente de
Las Trojes.

En ese sitio, una camioneta de la marca
Ford, F-150, al parecer propiedad del mando

policial, se habría impactado contra un objeto
fijo, volcó y se incendió, momento en que los
bomberos regionales acudieron a la zona.

En la unidad, de acuerdo con la fuente

consultada, viajaba el comandante regional
con varios de sus escoltas, aunque sólo Ulloa
Siles y uno de sus elementos tuvieron que
ser trasladados al Hospital Regional Número

1, del Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS), en el municipio de Charo, donde
quedaron internados. Agentes de Vialidad
hicieron los peritajes sobre el percance.

Mujer fallece al chocar su auto
por alcance contra camión de

carga
Churintzio, Mich.- Miércoles 9 de septiembre de 2020.- Una mujer falleció en un aparatoso

accidente automovilístico que se registró este miércoles en la Autopista de Occidente en este
municipio de Churintzio, lo cual generó una importante movilización policiaca y de las
corporaciones de auxilio, de acuerdo con lo trascendido en la labor periodística.

El acontecimiento fue en el kilómetro 340+700 del tramo carretero Churintzio-Ecuandureo
de la vialidad antes mencionada. En ese lugar, un coche de la marca Chevrolet Aveo, modelo
2020, de color azul, con placas de circulación DAA2008, se estrelló por alcance contra un
vehículo de carga y enseguida volcó.

A consecuencia del percance una mujer que iba de copiloto en el Aveo perdió la existencia,
mientas que el chofer de dicha unidad sufrió algunos golpes que no ponen en riesgo su vida
y fue detenido por las autoridades investigadoras.

El automotor de carga siguió con su camino, a decir de fuentes policiacas. El sitio del
accidente fue acordonado por los elementos de Seguridad Pública y por el personal de la
Dirección General de Seguridad en Carreteras e Instalaciones de la Guardia Nacional, mientras
que los expertos de la Fiscalía General del Estado hicieron las diligencias de ley.

El cuerpo de la dama fue subido a una ambulancia de uso forense para luego ser trasladado
a la morgue de la región. La difunta fue identificada como Gloria L., gracias a un documento
personal, mientras que el nombre del sobreviviente no fue revelado por los guardianes del
orden.

Trascendió que los normalistas, a quienes se les conoce popularmente como «tiris», también
retuvieron a otro uniformado. 

De inmediato, el personal de la SSP solicitó refuerzos y acudieron varias unidades de la
Policía Michoacán, así como de la Policía Municipal y de la Guardia Nacional (GN) para
controlar la situación y ayudar a los afectados. 

Asimismo, paramédicos del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) y de otras
corporaciones de rescate otorgaron los primeros auxilio a los lesionados; además, a los dos
delicados de salud los canalizaron de urgencia a un hospital para su adecuada atención
médica. Se supo que los agentes perjudicados padecieron contusiones y daños por cohetones.

 Un coche Chevrolet Aveo, modelo 2020, con placas de circulación DAA2008, se estrelló por
alcance contra un vehículo de carga y enseguida volc
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Aumenta el número de policías
heridos por los hechos
registrados en Tiripetío

 + Dos de los pacientes sufrieron severas lesiones.
 + También hay al menos dos estudiantes lastimados.
 + Un camión policial quedó dañado.
 + Los normalistas utilizaron palos, piedras y cohetones durante la

contienda.

 Morelia, Mich.- Viernes 11 de septiembre de 2020.- Asciende a 11 el número de oficiales
heridos tras el enfrentamiento entre el personal de la Unidad de Restablecimiento del Orden
Público (UROP) e integrantes de la Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga, ubicada en
Tiripetío. Además, en redes sociales circuló un video en el que los "tiris" retienen e intimidan
a un agente, a quien se le observa muy golpeado.

 Como se informó de manera oportuna, el conflicto se registró la mañana de este viernes
en la carretera Morelia-Pátzcuaro, a la altura del entronque a Acuitzio, dentro de la población
de Tiripetío, lugar donde los normalistas se manifestaban.

La UROP acudió al sitio con el objetivo de evitar retenciones de vehículos repartidores y
del transporte público, al igual que para impedir un posible bloqueo de la vialidad.

 Trascendió que en determinado momento unos jóvenes intentaron apoderarse de un
camión policial, pero el chófer sostuvo un forcejeo con ellos, el automotor avanzó y varios de
los muchachos que estaban sobre el camino lo esquivaron para no ser atropellados.

 Lo anterior desató la confrontación. Se supo que los "tiris" utilizaron piedras, palos y
cohetones para atacar a los uniformados. Durante el altercado resultaron en total 11 policías
lesionados, dos de ellos de gravedad, así como dos estudiantes lastimados.

 Paramédicos del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) y de la Coordinación
Estatal de Protección Civil Michoacán (CEPCM) otorgaron los primeros auxilios a todos los
pacientes, y los que padecieron daños de consideración fueron rápidamente canalizados a un
hospital.

 En cuanto al uniformado retenido, éste fue liberado después de que las autoridades
dialogaron con los manifestantes. Hasta la escena arribaron elementos de la Policía Michoacán,
Policía Morelia y de la Guardia Nacional (GN), mismos que controlaron la situación.

 Datos obtenidos en el trabajo noticioso revelaron que los guardianes del orden
perjudicados son: Felipe de Jesús Flores Puga, Luis Alberto Vargas, Heraclio García Rocha,
Miguel de Jesús Cáceres Flores, Augusto José Pérez Zarco, José Darío López Calderón, Juan
Manuel Correa Melchor, José Alberto Alonso Muñoz, Alberto Dávalos Campos, Antonio
Zamora Sandoval y Margarita Anita Pérez.

Va a proceso presunto
responsable de robo de
auto en la calle Artillería
Zitácuaro, Michoacán, a 11 de septiembre de 2020.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE), obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de Erik M.,
por su posible relación en el delito de robo de vehículo, cometido el pasado 23 de mayo en
este municipio.

De acuerdo con datos que constan en la Carpeta de Investigación, el día en cita, el
agraviado circulaba a bordo de su vehículo de la marca Honda, tipo Fit, sobre la calle Artillería
Oriente, momento en el que Erik M., quien se encontraba en compañía de otras personas, le
cerró el paso, lo amagó con un arma de fuego y lo despojó de la unidad, para después escapar
con rumbo desconocido.

Estos hechos dieron origen a la Carpeta de Investigación respectiva que fue integrada
por el Ministerio Público de la Fiscalía Regional de Zitácuaro, que recabó datos de prueba de
su posible participación en el robo.

Una vez que fue detenido, el imputado fue presentado ante el Juez de Control que valoró
los elementos expuestos por el Fiscal para resolver su vinculación a proceso, fijándole prisión
preventiva oficiosa y un plazo de un mes para el cierre de la investigación.

Identifican a 3 de los 4
fallecidos en accidente

registrado en la autopista
“siglo XXI”

+Los cinco lesionados continúan hospitalizados, algunos tienen
residencia en los Estados Unidos.

Salvador Escalante, Mich., Miércoles 9 de septiembre de 2020.- Tres de los cuatro fallecidos
que perecieron en el choque-volcadura ocurrido el ayer martes en la pista “Siglo XXI” ya
fueron identificados por sus deudos, mientras que los cinco lesionados continúan
hospitalizados, algunos tienen residencia en los Estados Unidos, se supo en la labor
periodística.

El acontecimiento fue en el kilómetro 66, cerca de la desviación a Zirahuén, donde una
camioneta Volkswagen Amarok, de color gris, de doble cabina, con placas de circulación MU-
6658-W de esta entidad federativa se impactó contra un montón de tierra y enseguida volcó.

A consecuencia del accidente hubo cuatro muertos, tres de ellos fueron reconocidos este
día por sus familiares como: Elfega C., de 65 años de edad, y los menores Juan Pablo G., de 12
años de edad, y Juan Manuel O., de 5 años de edad.

Uno de los occisos está en calidad de desconocido; los generales de los cinco
sobrevivientes también se ignoran, únicamente trascendió que entre éstos hay tres menores
de edad, ellos siguen internados en diferentes nosocomios de Uruapan y de Morelia.

Todas las víctimas son vecinas de esta población de Uruapan, algunas estaban de visita
ya que radican en el vecino país del norte, comentaron a esta redacción fuentes policiacas.

Tres de los cuatro fallecidos que perecieron en el choque-volcadura en la pista “Siglo XXI” ya
fueron identificados, los cinco lesionados continúan hospitalizados, varios residen en EU.

Desalojan a comuneros que
tenían tomada la presidencia
de Uruapan; hay 22 detenidos
Uruapan, Mich.-

Miércoles 9 de septiembre
de 2020.- Un total de 22
detenidos fue el resultado
de un desalojo en la
alcaldía de esta ciudad de
Uruapan; los indiciados y
otras personas mantenían
tomadas las instalaciones
del Ayuntamiento y
exigían la liberación del jefe
de Tenencia de la localidad
de San Lorenzo, Santiago
Amado B., señalado de la
desaparición forzada de
tres personas.

Cabe mencionar que los inconformes son habitantes de la comunidad en referencia, en
especial familiares y amigos del ahora indiciado, quien fue arrestado en días pasados por el
personal de la Fiscalía Regional de Uruapan por el ilícito antes citado, el cual sucedió en abril
de este año.

Cabe mencionar que los quejosos son del grupo que también tiene un bloqueo en la
carretera a Los Reyes con la misma exigencia, lugar donde están varados diversos automotores
de carga debido a este cierre de la vialidad.

En este tenor, los comuneros decidieron tomar este miércoles el palacio edilicio de Uruapan
y luego de varias horas los elementos de la Unidad de Restablecimiento del Orden Público
(UROP), dependientes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) los desalojaron y hubo 22
arrestados, además fueron liberados los trabajadores del Ayuntamiento que estaban retenidos
al mantenerse las instalaciones cerradas.

Asimismo, los efectivos de la UROP aseguraron tres vehículos que fueron usados por los
quejosos para bloquear la Avenida Chiapas.

Con relación al tema, la SSP tuiteó este día lo siguiente en su cuenta oficial
(@MICHOACANSSP): “En apoyo y petición de autoridades de Uruapan, desplegamos una
acción operativa donde requerimos a 22 personas y aseguramos tres vehículos, cuando
bloqueaban los accesos a la Presidencia Municipal y mantenían retenidos a funcionarios.

“Las personas requeridas fueron puestas a disposición de la autoridad competente, a fin
de que se lleven a cabo las actuaciones de ley que correspondan; en la zona se mantiene un
dispositivo de seguridad para preservar el orden”, detalló la dependencia.

$8.00 Ejemplar


